

Cuba se souvient de Celia Sánchez Sánchez 105 ans après sa naissance



La Havane, 9 mai (RHC) Le président cubain Miguel Díaz-Canel a rendu hommage aujourd'hui à l'héroïne de la Révolution Celia Sánchez Manduley (décédée en 1980) à l'occasion du 105ème anniversaire de sa naissance.

Par le biais de son profil sur le réseau social X, le président a déclaré que le meilleur hommage à Celia est de cultiver les valeurs qui la distinguaient, parmi lesquelles il a souligné « l'amour de la patrie, la sensibilité envers les nécessiteux, le dévouement absolu à l'œuvre commune, la défense de la beauté et la loyauté sans bornes envers la Révolution ».

À l'occasion du 105e anniversaire de la naissance de Celia Sánchez Manduley, Roberto Morales Ojeda, membre du Bureau politique et secrétaire à l'organisation du Comité central du Parti communiste de Cuba (PCC), a souligné dans X que Celia se multiplie dans une armée de femmes qui s'inspirent actuellement de ses valeurs.

« Aujourd'hui, c'est l'anniversaire de la « fleur la plus autochtone de la révolution », multipliée par une armée de Celia qui s'inspirent de ses valeurs. C'est pourquoi elle est éternelle : elle vit dans nos hommes et nos femmes en révolution », a ajouté le chef du parti.

La vice-première ministre, Inés María Chapman, a également évoqué l'anniversaire sur le même réseau social où elle a écrit : « notre hommage et notre engagement éternel envers la patrie bien-aimée ».

Teresa Amarelle Boue, secrétaire générale de la Fédération des femmes cubaines (FMC), a souligné la validité de la pensée de Celia Sánchez, son travail révolutionnaire et sa loyauté envers Cuba et Fidel.

« 105 ans après sa naissance, nous célébrons la vie et l'œuvre d'une femme exceptionnelle et d'une révolutionnaire infatigable, qui nous a appris que la révolution se fait à partir du cœur et avec le cœur », a déclaré la FMC sur son compte X officiel.

Celia Esther de los Desamparados Celia Sánchez (Media Luna, 9 mai 1920 - La Havane, 11 janvier 1980), a été l'un des premiers membres du mouvement du 26 juillet, fondé par Fidel Castro après les attaques de 1953 contre les casernes Moncada et Carlos Manuel de Céspedes à Santiago de Cuba et Bayamo, respectivement.

Son organisation de réseaux de paysans collaborateurs pour soutenir le débarquement du yacht Granma a été essentielle pour la survie des expéditionnaires qui allaient former le noyau de l'armée rebelle.

Après le triomphe de la révolution, il a occupé de hautes fonctions dans le pays, l'une de ses œuvres les plus importantes étant la création du Bureau des affaires historiques du Conseil d'État, où il s'est consacré à la préservation du patrimoine historique de la révolution, en particulier celui lié à l'œuvre de Fidel Castro.

Elle s'est également distinguée par l'attention qu'elle portait à ceux qui s'adressaient à elle pour divers problèmes, ainsi que par la conduite de projets d'une grande utilité sociale et économique sous la direction du leader de la révolution.

À propos de Celia, Fidel Castro a déclaré : « Il y avait quelque chose qui était sa qualité humaine, son souci du peuple : pendant la guerre, après la guerre, personne ne l'a jamais oubliée, elle était la marraine de tous les anciens guérilleros ».

L'héroïne cubaine est décédée le 11 janvier 1980 des suites d'un cancer, le jour de son 60e anniversaire (Source:ACN).

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/382532-cuba-se-souvient-de-celia-sanchez-105-ans-apres-sa-naissance>



Radio Habana Cuba